

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

LUNES 6 DE AGOSTO DE 1810.

NOTICIAS DEL CORREO DE LONDRES.

Número I.º

Parma 28 de Mayo.—Apareció últimamente en los diarios de Paris un artículo relativo al muy interesante fenómeno observado en el departamento de Taro. Contiene este artículo yerros, omitiéndose algunas de las particularidades del fenómeno. He aqui la mas exácta descripción de él.

Á 18 de Enero entre ocho y nueve de la mañana, estando cubierta la tierra de nieve blanca, la atmósfera muy turbada y las nuves impelidas, cayó nieve rogiza sobre las alturas y montañas en muy grande espacio, y particularmente entre los torrentes del Enza y Taro: parecia entretanto bermejo el aire. Media hora despues comenzó á caer nieve blanca, seguida de una lluvia de insectos extremamente vivos y ágiles. Los habitantes de esta parte de los Apeninos se asustaron con este fenómeno. La espesura de la nieve colorada era diferente: en unos lugares de una línea y en otros de seis. Envióse á Parma con las necesarias precauciones una porcion de esta nieve en su estado de solidéz, y de estos insectos, el color de la nieve era verdadero color de naranja, mas ó menos cargado, conforme á la espesura: disolviéndose lentamente no dexó residuo alguno. Los insectos pertenecen á cinco especies bien conocidas, muy fáciles de distinguir y muy diferentes.

Londres 3 de Julio.—Una carta del Báltico fecha 10 de Junio

contiene lo siguiente. "Llegaron aqui en buen estado 25 embarcaciones de la esquadra, y por ahora todo va bien. No hay apariencia de que la Rusia ponga algun embarazo al comercio de Inglaterra."

Los destacamentos del 1.º y 2.º regimientos de la guardia de á pie que estan próximos á embarcarse para la península, fueron inspeccionados ayer y anteayer en el parque de S. James.

Un diario de Paris de los últimos de Junio anuncia la muerte del cardenal Caprara, arzobispo de Milan. Es notorio haber sido este cardenal el negociador del famoso concordato de que se sirvió Bonaparte para llevar el Santo Padre para Francia, y para hacer sancionar por él su usurpacion.

Ayer recibiéronse cartas de Tenerife de 5 de Junio. Sabíase alli que la Regencia de España habia nombrado al Duque del Parque por Virrey y Capitan General de las Canarias, que se deben poner inmediatamente en el mejor estado de defensa; esperándose de España dos regimientos de línea, 4 buques de guerra y 4 lanchas cañoneras. Estas islas serán el depósito de todas las especies venidas de la América española, que serán transmitidas desde allí á Cadiz, segun las necesidades del servicio del Estado.

(La España es la gran Nacion á quien naturaleza dotó de ventajas tales, que para resistir á todo el resto del continente europeo, aunque fuese dirigido por el mayor militar que conocen las edades, solo le falta saber usar de la inmensidad de sus recursos. Entre estos, despues de la disposicion heroica del Pueblo español, debemos dar la preferencia á los que nos presentan las islas del Océano y Mediterráneo. El Gobierno, que necesita de la mayor tranquilidad para disponer los negocios de la Nacion, debe fixar su residencia en la mas apta para comunicar las órdenes á los exércitos, y á todos los pueblos. Almacenes generales de municiones de boca y guerra, colegios militares, un número suficiente de fábricas de fusiles, y demas armas: he aqui entre otros el destino que juzgo puede darse á nuestras islas; pero destino que sería inútil sin un suficiente número de buques de transporte.)

Lisboa 23 de Julio.

Noticias transmitidas de Almeйда en 15 de Julio.

Hoy llegaron algunos desertores del ejército enemigo, y dicen que el 8.º cuerpo á las órdenes de Junot vá á acantonarse en las cercanías de Zamora, y hasta afirman que 5 batallones de este cuerpo ya tuvieron orden para marchar esta mañana en aquella direccion.

El general Loison tiene actualmente su cuartel general en Gallegos; pero no hay apariencia de acampamento alguno considerable en estos contornos.

La guarnicion de Ciudad-Rodrigo marchó prisionera para Salamanca; pero no se sabe aun el tenor de los artículos de la capitulacion.

Noticias transmitidas de Braganza en 11 de idem.

El enemigo que parecia querer pasar el Duero; ya no aparece, y apenas conserva algunas partidas en los pueblos de la márgen izquierda: los que hay en Benavente y Astorga nada han intentado, júzgase por no haber llegado aun la gente que debe formar la division de Kellerman.

Los enemigos mandaron refuerzos para Asturias, lo que obligó otra vez los Españoles á retroceder; en consecuencia el General Mahy mandó un cuerpo de 1500 hombres á reforzar los puntos de la raya de Galicia.

Noticias transmitidas de Badajoz en 18 de Julio.

La brigada de caballería francesa del mando del general Soult, 52 infantes y 14 piezas de artillería pasaron el Tajo en Almaraz, y entraron en Calzada de Oropesa. El resto de la division de Regnier hizo varios movimientos por Montanches, Cáceres, Truxillo y Alcuescar, donde á 16 del corriente pernoctaron de 500 á 600 caballos.

Los franceses que habian salido de Sevilla, y que estaban en Aracena, entraron en Villanueva de los Castillejos, Almendo &c. pero ya volvieron para el mismo punto; y el General español Coppons que estaba en Alcoutin repasó el Guadiana en el dia 14.

ESPAÑA.

Medina de Pomar 15 de Junio.

El 9 del corriente la partida de D. Francisco Longa interceptó entre la ciudad de Vitoria y la Puebla de Argan-

zon un correo que venia de Francia á Madrid con correspondencia del gobierno y dos balijas del público. Treinta y dos dragones que lo escoltaban, perecieron en la refriega. El oficial que los mandaba, aunque gravemente herido, escapó por la bondad y ligereza de su caballo. De los patriotas quedaron tres levemente heridos, entre ellos el comandante.

Á los dos dias derrotó Longa una gruesa partida que escoltaba á un oficial de guardia imperial, conductor de pliegos de importancia, cogiendo el oficial y los pliegos. El oficial se ha cangeado por otros dos oficiales españoles, á petición del gobernador frances de Vitoria.

Madrid 18 de Junio.

En las gazetas de esta villa se habla sin cesar de literatura, educacion, canales, proyectos de beneficencia: todo es hojarasca sin fundamento para apartar la atencion del público de los asuntos políticos. Las diversiones, bayles y teatros que se multiplican y mantienen á pesar de lo que cuestan, son medios para lo mismo, y para corrompernos, amansarnos y afrancesarnos. Á imitacion de las gazetas de Paris, la nuestra tiene tambien su apéndice sobre teatros y actores, disertaciones sobre los dramas, noticia de las representaciones &c. Los malignos de las provincias adonde llegue la gazeta de Madrid, quizá repararán en que no se expresa, como se hacia antiguamente, el montante de las entradas y el producto de las representaciones, y quizá tambien habrán sabido explicarlo.

José Bonaparte ha declarado vacantes los arzobispados de Toledo y Sevilla, y los obispados de Osma, Calahorra y Astorga, por haberse ausentado los propietarios y no haber vuelto quando él ha mandado. El uno de ellos, que era el de Osma, se murió á principios del año, y era difícil que obedeciese. La mayor parte de los sucesores que ha nombrado para las expresadas mitras, son ya obispos consagrados, sin duda para ver si aceptando estos y pasando desde luego á ocupar las sillas que se les señalan, se puede verificar el cisma espiritual, á que no aspiran los enemigos de España con menos ansia que al cisma político.